



## Periódico Católico--Monárquico.

### PRECIOS DE LA SUSCRICION.

En Olot, . . . . . 12 rs. trimestre.  
 En el resto de España, . . . . . 15 " "  
 En el Extranjero. . . . . 7 francos.  
 Remitidos, de 1 á 20 reales línea.  
 Anuncios, á precios convencionales.

### OLOT.

MARTES 15 DICIEMBRE DE 1874.

Año I. Núm. 54.

### PUNTOS DE LA SUSCRICION.

OLOT, Imprenta del periódico y redaccion del mismo.

FUERA DE OLOT, quedan autorizados los Comandantes de armas.

Sale los MARTES, JUEVES Y SABADOS.

### Seccion oficial.

#### SECRETARIA DE ESTADO Y DEL

despacho de la guerra.

#### PERSONAL.

Decreto, fecha 25 de Noviembre, concediendo la Gran Cruz del Mérito militar al mariscal de campo D. Francisco Savalls, marqués de Alps.

Decreto, fecha 23, nombrando general en jefe del ejército del Centro al teniente general D. Antonio Dorregaray, marqués de Eraul.

Decreto, fecha 28, llamando á las inmediatas órdenes de S. M. al teniente general D. Rafael Fristany, conde de Aviñó, y ayudante de campo de S. M. el Rey.

Decreto, fecha 28, nombrando comandante general de Cataluña al mariscal de campo D. Antonio Lizárraga y Esquiroz.

### Seccion no oficial.

#### HACER GOBIERNO.

Hacia muy poco tiempo que habia tenido lugar el copo de la columna Nouvilas, cuando el gobierno de Madrid mandó á Gerona á don Alejo Cañas. Este jefe pasa entre los liberales por uno de los militares mas esforzados y prudentes, y en nuestro concepto, haciendo justicia á todo el mundo, debemos confesar que en efecto tiene bastante valor y que su valor está modelado por la prudencia. Si no ha hecho nada, en nuestra opinion no es por falta de cualidades. Al frente de batallones

carlistas, creemos seria algo mas que mediano general.

Y una de las razones en que nos fundamos para reconocerle prudencia, es que tiene una inteligencia despejada, si es verdad, como creemos, una frase que se le atribuye. A los pocos dias de haber llegado á Gerona, los liberales de aquella ciudad, que, desde el café y la tertulia progresista, saben tirar cálculos para acabar en ocho dias con los carlistas, á quienes no conocen mas que de oidas, le instaban vivamente para que viniera á Olot á rescatar á Nouvilas y fortificar de nuevo esta plaza.

Cañas, que conoce á Savalls mejor que todos los tertulianos de Gerona, comprendia que era operacion arriesgada, y que era una imprudencia intentar la subida á Olot. La experiencia vino despues á demostrar que tenia razon. Los liberales de Gerona empezaron á indicar si seria por falta de valor, y entonces dijose que contestó: "Bien se están los carlistas en Olot, y aunque me fuera posible subir allí, no lo haria. Hasta ahora Savalls ha ido siempre creciendo; de dia en dia ha ido en aumento su fama y nombradía: ahora empezará á bajar. Hasta aquí no ha tenido otra ocupacion que la guerra; la suerte le ha favorecido, y héteos ahí un héroe. Dueño Savalls de Olot, por fuerza tendrá que hacer gobierno, y ahora se estrellara, porque el hacer gobierno es lo que gasta á los hombres."

Esto en sustancia es lo que se nos aseguró habia dicho Cañas, y si es efectivamente así, hay que confesar que esa contestacion entraña mucha sabiduría.

Recordamos que, estando entonces nosotros en Gerona, muy lejos de pensar en que viniera un dia en que tuviéramos que recordar en Olot esta frase de Cañas, dijimos al am-

go que nos lo contó: "Cañas por lo visto no es tonto, y mucho nos tememos que por desgracia el plan de ataque que intenta tenga para él dos ventajas: la de ser muy cómodo para él, y muy perjudicial para nosotros." Porque en realidad hay que confesar que hacer gobierno es una de las cosas mas difíciles, y que por lo general gasta muchísimo, no solo á los hombres, sino á los partidos y hasta á las instituciones. La ciencia de gobernar, ó como hoy se dice de hacer gobierno, es una ciencia de las mas sublimes, y no es de admirar sean pocos los que la poseen. Mucho debe de valer cuando Salomon, á pesar de estar dotado de un elevadísimo talento, al ofrecerle Dios dinero, honores ó la sabiduría, optó por esto último.

No obstante lo dicho, no debe arredrarnos esa dificultad, que por cierto es grandísima. No se arredre la Exma. Diputacion, porque, *facienti quod est in se, Deus non denegat suam gratiam*: al que hace lo que puede nunca le ha denegado Dios su auxilio; y con el auxilio de Dios todas las dificultades se vencen.

No hemos tomado la pluma con la pretension de enseñar á la Diputacion lo que nosotros no sabríamos hacer; pero sí para demostrarle que hay mucha necesidad de hacer gobierno, y por consiguiente de trabajar y mucho para que Dios, infundiendo sus luces, supla aquello á tal vez que no alcanza el saber de los Diputados.

Léjos de nosotros el suponer que no se trabaje; por el contrario, aun cuando fuera del periódico no nos metemos en otros asuntos, y gracias que podamos hacer marchar este medianamente, creemos que la Diputacion está muy atareada. Sin embargo, sea tal vez conveniente trabajar todavía un poco mas. Las circunstancias son solemnes: es tiempo



de trabajar y no de descansar. Si no basta trabajar todo el día, haya algo de vela; trabajar un poco de noche, que ya se descansará cuando sea tiempo de descansar. Varios son los motivos que nos obligan á que trabajemos todos, á que todos contribuyamos á *hacer gobierno*.

Aun cuando corramos peligro de que alguien murmure de nosotros, no por esto hemos de callar. Puestos al frente del periódico; haremos en nuestra esfera lo posible para facilitar en lo que podamos el triunfo de la causa.

Atendido nuestro carácter, es para nosotros una gran ventaja que *El Iris* no sea periódico oficial. De esta manera somos hasta cierto punto un periódico independiente, y gozamos de toda la libertad cristiana para dirigir nuestra voz á liberales y á carlistas, para dar avisos á nuestros correligionarios tanto á los de abajo como á los de arriba, sin que por eso demos motivo para que se ofendan ni unos ni otros.

En uso de esta libertad decimos hoy: *Es de absoluta necesidad hacer gobierno*.

La bondad de nuestros principios es ya una cosa de todos reconocida.

Cuando se oiga que algun liberal dice que él está persuadido de que imperando nuestros principios, la sociedad no puede ser feliz, sépase que no dice lo que siente. El espíritu de partido le hace hablar así, para impedir, si le fuera posible, nuestro triunfo. El pueblo comprende ya que cuando menos podemos labrar nosotros el bien de España tanto como el mejor gobierno liberal. Eso lo saben ya por experiencia propia los montañeses de Cataluña, y lo saben también los del Ampurdán, pues aun cuando no háyamos llegado aún á hacer gobierno, ni en el ramo de correos, sin embargo, en las ferias y mercados se comunican los de arriba con los de abajo, y poco mas ó menos todos sabemos lo que pasa abajo y lo que pasa arriba.

En la montaña estamos relativamente bien, pero para estado definitivo seria estar muy mal. La obra es imperfecta, y esa imperfeccion la ven, la palpan los pueblos. Como en los tiempos actuales, los pueblos se mueven casi solo por el egoismo, no por una idea elevada; como por otra parte el gobierno liberal los ha hecho recelosos, no se pagan de promesas, quieren hechos. Vieran ellos arreglado el ramo de correos, vieran que se establecen tribunales y que empiezan ya á funcionar, vieran que se toma alguna providencia para el ramo de instruccion, y otras cosas por el estilo; y de seguro que todos á voz en grito proclamarían que lo

conveniente era resolver de una vez la cuestion, acabar con el gobierno liberal, y proclamar á D. Carlos.

Otra cosa debe estimularnos á hacer gobierno. En este mundo son raros los que saben improvisar; todo necesita su aprendizaje. Mañana, cuando seamos poder, no ya solo en estos rincones de la mañana, sino en toda la monarquía ó por lo menos en toda Cataluña, menester es que planteemos un sistema de gobierno; y como hace ya mas de cuarenta años que estamos desheredados, nada extraño que no supiéramos mandar, y seria de temer nos derrocara el ridiculo.

Urge, pues, hacer un ensayo. No importa que alguna cosa se haga mal. Hoy por hoy todo debe ser provisional, transitorio. Si puesto en ejecucion un plan, despues no da los resultados que de él se esperaban, algo se habrá adelantado. Por lo menos se habrán visto los defectos que encierra; se harán las modificaciones necesarias; y ya saldrá algo mejorada la obra. Lo que importa es que se vea que se trabaja, que se hace algo; poco á poco todo se andará, y cuando llegue el caso de que se obtenga el triunfo, tendrán que confesar los caidos que no los necesitamos para nada, que sabemos caminar sin andaderas.

Recordarán nuestros lectores que hace pocos dias les dijimos que la *Lucha* soñaba, y que probamos que veia una procesion que se dirigia á la cumbre de una montaña, donde habia un templo consagrado á la verdadera libertad y á la felicidad de que es posible disfrute un pueblo en este mundo.

Hoy debemos decirles que la *Lucha* ha despertado ya. La procesion ha pasado junto á ella, sin detenerse; no sabemos si alguno la habrá invitado á que suba; lo que si sabemos, porque ella lo ha dicho, es que no quiere subir. La marcha acompasada de la procesion, con tanto orden y gravedad, ha vivamente impresionado su imaginacion, y ha sacudido el sueño. Visto que pasaba de largo, envidiosa de la suerte que esperaba á los caminantes, ha procurado detenerles, y les ha dirigido las siguientes palabras:

«Los carlistas van imponiendo nuevas y numerosas contribuciones á los pueblos de la montaña, es decir, á esos pueblos á los que dos años hace prometian la felicidad en nombre de su Rey y dueño.

Tan felices son, en efecto, que carlista ojatero hay de los que tienen que perder, que desea con el alma y vida que llegue el día de que sus amigos se vayan con la música á otra parte para siempre.»

No subais, no subais; ha querido decir la *Lucha*. *El Iris* desde la cumbre de la montaña os engaña. Quedaos conmigo: la verdadera felicidad está aquí, en mis principios conservadores en su mas genuina significacion.

Y sin embargo, la procesion no hace caso, y continúa magestuosa su camino.

Señora *Lucha* y señores periódicos liberales todos, ha pasado ya aquel tiempo en que con lillas se engañaba al pueblo. La sociedad viene, y vuestra voz es ya *vox clamantis in deserto*; no la voz eficaz del Bautista, sino del impostor que ha querido remedarla. Sonó la hora, y, afortunadamente para España, se realizan los designios de la Providencia.

#### TODAVIA LES DUELE.

En la «Gaceta» del 6 se lee lo siguiente:

«Cataluña.—El general en jefe participa que el comandante Camprubí sorprendió anteayer en Amer despues de 14 horas de marcha á las rondas carlistas de Casellas, Gelabert y Miralles y voluntarios carlistas de aquella poblacion que componian un total de 500 hombres, causándoles 13 muertos, entre ellos un titulado comandante militar, dos oficiales y el jefe de los somatenes, haciéndoles 4 prisioneros y recogiendo armas, municiones y pertrechos de guerra.»

Lo mismo en sustancia decia la *Lucha*, orquesta Gerundense del día 4.

Lo que se les ha olvidado á la una y á la otra es explicar el modo vil con que verificaron la sorpresa; que ni siquiera una hora permanecieron en Amer, en lo que hicieron bien, porque á permanecer un rato mas, los somatenes se habrian cuidado de que ni uno de ellos hubiese vuelto á Gerona.

Rectifiquemos ligeramente.

Los carlistas en Amer no llegaban á 40. Los muertos son tres: El comandante muerto está ya fuera de peligro y su curacion adelanta de un modo verdaderamente prodigioso. El gefe de los somatenes está sano y salvo en su casa. De los 4 prisioneros, solo dos son carlistas en armas, los otros dos de seguro que ni *Moreno* sabe lo que son.

Las armas, pertrechos y municiones ocupadas son otras tantas lillas.

Ahora una observacion á nuestros lectores.

Como á los benditos liberales les duele todavia lo de Castellon, necesitan un hecho que neutralice el



mal efecto moral de aquella derrota. Como el hecho no viene, es necesario forjarlo, y lo han forjado. Para que la *Gaceta* pudiera hablar, era necesario que la *Orquesta* sonara primero, y sonó la gran victoria. Se comunicó a Madrid, y salió copiada en la *Gaceta* la gran filfa.

¿Cuál de los dos periódicos es más embusteró? Averigüelo Vargas. Nuestros lectores deben con esto aprender una cosa que nosotros hace tiempo sabíamos ya; que no se debe creer nada de cuanto la *Gaceta* diga contrario á los carlistas.

Que esa gran victoria no es nada, lo saben los catalanes, pues el hecho ha sucedido en Cataluña. Quien hace un cesto hace ciento. Lo que hace la *Gaceta* con lo de Amer, lo hará con lo de otros puntos. Ergo lo mejores no creer nada malo de lo que nos cuente el gobierno de Madrid, hasta que se vea confirmado por otro conducto.

Nos felicitamos reproduciendo la carta que S. M. el Rey Carlos VII acaba de dirigir al general Dorregaray, quien ya repuesto de sus heridas y fatigas, acaba de ser llamado al mando del ejército del Centro. Así caen las calumnias que se habían esparcido respecto á este valiente y fiel servidor.

Hé aquí la carta dirigida por Carlos VII á Dorregaray:

«Mi querido Dorregaray.

«Grande ha sido mi satisfacción al verte de nuevo en mi Cuartel Real, donde te has presentado ya completamente restablecido de tu herida.

«Doy por ello gracias á Dios, pues siempre conté con tu pericia, con tu lealtad y tu valeroso animo como eficacisimos auxiliares para la perfecta organizacion de mis ejércitos y triunfo definitivo de la gran causa española.

«Para lograr este fin, te he confiado el mando superior de mi ejército del Centro, de esa heroica vanguardia de valencianos y aragoneses que bajo tu inteligente direccion han de abrirme las puertas de Madrid. El placer que esta idea me causa está amargado con la pena de separarme de ti; de ti, que, obedeciendo mis órdenes, te pusiste á la cabeza de un puñado de héroes para secundar la indomable constancia de los bravos catalanes; de ti, que me has acompañado en tantas y tan notables batallas y has sido mi consejero muchas veces, mi amigo leal siempre.

«Después de la victoria de Abarzuza te regalé una espada. Esa espada, recuerdo de mi cariño, será en tu mano vigorosa

terror del enemigo y columna inquebrantable de mi Trono:

«No espero menos de tu valor y de tu fidelidad. Allí, á donde hoy vas, los sellaste con tu propia sangre. Allí brillarán de nuevo esas nobles cualidades de tu gran corazón.

«Duéleme no poder ir. Yo también á mandar aquellos valientes voluntarios. Mas porque Yo no voy, vas tú; lo cual sirva á todos para comprender la extrema confianza que en tí deposito.

«A Dios que te proteja y guarde.

«Tu afectisimo,

«CARLOS»

### Seccion de noticias.

Hacemos saber á los alcaldes de la montaña que hay un modo muy espedito para que el Gobierno de la Nacion recompense del modo que merezcan sus servicios.

Y Informará el gobernador interino de Gerona, Domingo Ayuso.

—Las autoridades de Gerona empiezan á preocuparse seriamente por la multitud de enfermos que hay en aquel hospital militar. Y decimos enfermos y no heridos, para distinguirlos de los que han recibido la herida en el campo de batalla, pues se trata de los que la han recibido en alguna casa de la calle del Lobo, ó del Pou Rodó.

En Vich se observa una cosa parecida, con la diferencia de que para impedir que los soldados se vengán á Olot, la autoridad militar se encarga de buscarles pupilas.

¡Oh moralidad del ejército republicano!

—En Madrid se habla ya mucho de convenios entre el gobierno y los carlistas.

Dios está con nosotros, y por mas tramas que urdan los liberales, no creemos en convenios. Solamente uno nos parece probable, el convenio de todos los liberales que no han todavía perdido completamente el juicio con la misma augusta persona de D. Carlos, á fin de que este ponga término á nuestras desdichas, encarrilando á España por la senda del orden.

—S. M. ha remitido al comandante general de Guipúzcoa, señor brigadier Eguía, una bandera ricamente bordada, que se entregará al batallon de la division guipuzcoana que más se distinga en las operaciones ulteriores.

—Casi todos los escuadrones del regimiento del Rey (Navarra) están armados ya de lanzas, que en nada se diferencian de las del ejército republicano.

El dia 24 armaron en Estella al tercer escuadron de Navarra.

—Durante la corta permanencia en París de la Emperatriz de Rusia, ha recibido inequívocos testimonios de las simpatías y deferencias que merece á Francia. Todos los miembros del gabinete han pasado á visitarla individualmente, y tam-

bien el mariscal Mac-Mahon. En el Eliseo se ha dado un banquete en honor del príncipe Constantino, que la acompaña.

—El 26 del pasado Noviembre se celebraron con gran pompa en la parroquia de Santa Maria de Tolosa solemnes honras fúnebres por el descanso eterno del alma del finado capitán bilbaino del batallon Guias de Don Carlos Sr. Leguizamon, muerto en uno de los últimos combates librados en las inmediaciones de Iruñ. Asistió D. Carlos acompañado del Ministro de la Guerra y varios otros Generales, Gefes y Oficiales carlistas, un gran número de particulares y el batallon de Guias.

—Leemos en el Cuartel Real del dia 3:

«S. M. el Rey dió anteayer una nueva muestra de amor paternal hácia su pueblo, y de su inagotable caridad.

Habiendo salido á pasear á caballo, como tiene de costumbre, por la carretera de Navarra, se encontró con el Santo Viático que por aquel mismo camino iba á visitar á una pobre enferma. S. M. el Rey se apeó inmediatamente, y acompañado de alguna de las personas de la Real Casa, fué como escoltando al Rey de los Reyes.

El punto á donde se dirigia la comitiva era el caserío llamado Iparraguirre, en Lizarza. Allí se detuvieron todos, y el sacerdote, viendo á S. M. el Rey que se disponia á entrar en el caserío, le suplicó que no pasase adelante, porque la enferma era virulenta. S. M. mostró entonces mas deseos de entrar en el modesto albergue, y, en efecto, entró al cuarto de la paciente, le dirigió la palabra, y le dió la mano, enterándose de las necesidades de la casa.

La enferma no sabia como manifestar su gratitud. Todos los concurrentes sentianse tambien conmovidos ante aquel nobilísimo rasgo de régia caridad, y pedian á Dios que el Augusto Príncipe, cuya grandeza de alma recuerda la de los mejores Reyes de la católica España, ocupe pronto el Trono de San Fernando para felicidad de los españoles.

Ayer por la mañana, un servidor de la Real Casa llevaba 600 rs. á la enferma del caserío Iparraguirre, de parte de S. M.

—No sabemos por qué tienen tanto miedo los liberales de Iruñ. No contentos con haber quemado las malezas y casas del alrededor que pudieran servir de albergue á nuestros soldados, todas las noches muchos de aquellos héroes van á dormir á Hezaya y Beliovia, temerosos de una sorpresa.

—Leemos en el Cuartel General del 29 de Noviembre:

«El dia 20 del presente mes fueron árbaramente asesinados en Tremp el comandante militar de dicho punto y su asistente.

Los que llevaron á cabo ese atentado son los mismos que el 5 de Octubre asesinaron cobardemente en Les á algunos heridos carlistas y á un médico francés que se hallaban tomando baños en dicho pueblo; los mismos que el dia siguiente hicieron otro tanto con el gefe cantonalista Pozas y los 18 que le acompañaban; y esto después de haber empeñado la palabra de que les respetarian sus vidas.

Tales son esos setenta caribes manlados

por el llamado *Manco de Sopeira*: entre los cuales figuran carabineros y guardias civiles. Tales son los servidores de Serrano y defensores de su dictadura, valientes tan solo para asesinar á indefensos carlistas y federales.»

—Con fecha 9 del actual escriben desde Pau:

«Después de dos días de encarnizada lucha entre Oyarzun y Andoain, los republicanos han sido rechazados hasta Hernani con pérdidas muy considerables. Grande entusiasmo en los batallones guipuzcoanos que piden se les conduzca á una nueva batalla.»

—*París.*—El centro izquierdo ha votado por presidente á M. Corné por 53 votos. Los votantes eran 63. Han sido nombrados vice-presidentes M. Bardoux y el coronel Chadois.

La Asamblea discute la tercera deliberación del proyecto de Hipotecas marítimas.

—*Berlin 5 (madrugada).*—*Parlamento alemán.*—Continúa la discusión de los presupuestos. El representante Sr. Joerg pronunció un discurso de política general criticando con gran vehemencia la política del príncipe de Bismark.

Hablando de su conducta en el exterior, dice que el príncipe hizo fiasco en la cuestión internacional española á consecuencia de la actitud reservada del gobierno ruso.

El príncipe de Bismark se levantó á contestar al orador.

Declara que jamás trató de intervenir en la cuestión española.

«El reconocimiento del gobierno español, dice, tuvo por único objeto contribuir por nuestra parte á ayudar á España para el restablecimiento del orden público.»

Explica despues la actitud del gabinete ruso en la cuestión del reconocimiento del gobierno español, diciendo que sus intereses son menos directos que los alemanes en la cuestión de España.

«Alemania, añade, respeta á los sentimientos de Rusia en la cual conserva una amistad secular.»

De la «Voz de la Patria» copiamos la siguiente última hora:

Hendaya 6 de Diciembre.

El general Salamanca con dos brigadas se halla en Bilbao y debe verificar un movimiento sobre Orduña en combinación con Loma que operará en Guipúzcoa con el objeto de debilitar las líneas del Carrascal de Navarra, defendidas por Mendiri con 25 batallones que impiden el abastecimiento de Pamplona. Los generales carlistas Mogrovejo y Egaña se encargarán de oponerse á Salamanca y Loma, bajo cuyas órdenes han desembarcado 5000 hombres en San Sebastian.

Cuartel general de Tolosa 8 de Diciembre.

El general Tristany, comandante gene-

ral de Cataluña y Ayudante de campo del Rey, va á entregar el mando al general Lisárraga para reunirse al cuartel general. La aureola de gloria que acompaña el nombre del general Tristany hace que su llegada sea un gran acontecimiento que cada uno comenta á su manera, y que todos los amigos del Rey estén de enhorabuena.

Los exámenes que deben sufrir los que aspiran al grado de oficiales de caballería han empezado ayer. Aunque muy conciso en materia de ciencias y de letras el programa no deja de presentar ciertas dificultades á los aspirantes, que para ser admitidos deben conocer no solo la teoría y la práctica de las maniobras á pié y á caballo, sino todos los reglamentos del servicio interior y del de campaña. En una palabra el cadete que conozca de una manera satisfactoria los diversos conocimientos exigidos, podrá ser un excelente oficial.

Don Carlos queriendo enterarse del grado de instruccion de los aspirantes ha asistido á una de las sesiones del exámen, y se ha retirado despues de felicitar á los unos, animando á los otros y manifestando su satisfaccion. Los vivas mas entusiastas que se le prodigaron á su entrada en el local y las aclamaciones de la multitud le han acompañado como siempre hasta su alojamiento.

El ejército real de Navarra aguarda en sus posiciones el ataque de los republicanos: pero estos parece están indecisos á pesar de la situación apremiante de Pamplona. Sin embargo la llegada de Loma á Vitoria podria tener alguna significacion y acelerar de nuevo el principio de las hostilidades.

En Vizcaya las avanzadas carlistas llegan hasta las puertas de Bilbao, cuya guarnicion no puede moverse sin ser inquietada por el fuego de fusil que le hace experimentar á veces pérdidas sensibles.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Hendaya 9.—Loma con 6.000 hombres atacó el lunes á los carlistas para abrirse paso hácia Tolosa.

Ha sido rechazado con grandes pérdidas, quedando en nuestro poder 48 prisioneros.

Ayer intentó de nuevo abrirse paso y ha sido completamente derrotado.

San Juan de Luz 9.—Loma á las siete de la mañana ha salido de San Sebastian hasta Andoain. Llegó hasta Neveras, donde halló parapetados los carlistas que le han perseguido hasta las puertas de San Sebastian donde ha llegado completamente derrotado.

Las fuerzas carlistas se componian de

cuatro batallones guipuzcoanos mandados por Egaña.

Las pérdidas de los serranos son 38 prisioneros, entre ellos un capitán, y muchos muertos y heridos.

Loma en otra nueva salida ayer 8, ha sido completamente rechazado.

Han sido embargados todos los carruajes de San Sebastian para reportar los heridos cuyo número parece muy considerable.

El general Egaña ha sido aclamado calorosamente por todos los guipuzcoanos. Ha sido tambien felicitado por S. M.

De la agencia carlista (Oficial.)

Tolosa 8.—Serrano acaba de llegar á Logroño.

Esta mañana los republicanos han atacado las líneas de Oyarzun, pero han sido rechazados con grandes pérdidas.

Ayer 4.000 republicanos salidos de Hernani han atacado nuestras líneas de Andoain á la distancia de dos kilómetros. Han sido derrotados completamente, causándoles unas cien bajas entre muertos y prisioneros.

Renovado el ataque ha durado todo el día. Los republicanos se han retirado en desorden y Hernani.

Bayona 9.—Es falso que el Obispo de Urgel haya escrito al Rey que se retiraba del carlismo. Es igualmente falso que lo haya aconsejado al infante D. Alfonso.

S. A. R. entrará pronto á España. Su fidelidad al Rey es absoluta.

De El Rousellon.

## ANUNCIOS

### PASTA PECTORAL

DE MÉDULA DE VACA.

Este medicamento calma prodigiosamente la *Tos*, rebaja la irritación del pulmón, y facilita la expectoración, de suerte que el paciente nota un sorprendente alivio ya á la primera toma.

Farmacia de la calle mayor 18. Olot.

En la villa de Ripoll, calle de San Jaime, por ausencia de su dueño, se alquila una tienda de confitería, propia para cualquier industria, con primero y segundo piso.

Informarán en la misma calle, número 5.